

## 50 ans : un jubilé qui engage

**Aujourd'hui, il y a 50 ans, naissait la Chambre d'agriculture du Jura. Fondée dans le sillage du plébiscite pour la création du canton du Jura, l'organisation faîtière des exploitations agricoles du territoire cantonal célèbre son demi-siècle. Ce jubilé marquera sans aucun doute l'année 2025, notamment à travers les activités prévues tout au long de l'année. Si le week-end du 6 au 8 juin sera le point culminant de ce programme, le comité d'Agrijura a validé une dizaine d'activités et de projets emblématiques.**

Le 24 janvier 1975, de nombreux représentants de l'agriculture jurassienne fondaient la Chambre d'agriculture du Jura. Présidée dans ses premières années par Henri Cuttat, l'organisation avait pour mission de défendre le secteur primaire sur le territoire du futur canton, de fédérer les intérêts agricoles dans les discussions politiques des Constituants et de faire porter, par l'intermédiaire des élus fédéraux, la voix du Jura agricole à Berne.

Si les objectifs liés à l'établissement du canton sont désormais obsolètes, la « Chambre », rebaptisée Agrijura en 2018, poursuit aujourd'hui un idéal similaire. Elle fédère les acteurs du monde rural – principalement les exploitations agricoles situées sur le territoire cantonal – et promeut une vision d'une agriculture axée en priorité sur la production de denrées alimentaires, tout en s'adaptant aux exigences de son époque. Depuis cinq décennies, la lutte pour des prix rémunérateurs permettant aux familles paysannes de réduire l'écart avec les autres catégories socio-professionnelles reste un enjeu central. Le premier rapport annuel de 1976 évoquait d'ailleurs des revendications liées à la fixation des prix nationaux de production.

Avec 884 exploitations professionnelles recensées, le secteur agricole jurassien dispose de structures entrepreneuriales adaptées pour relever les défis des 50 prochaines années. Bien que les problématiques de rentabilité et de trésorerie demeurent d'actualité à court terme, les bases nécessaires pour affronter l'avenir sont solidement établies.

## Une année de célébration

L'année 2025 sera marquée par plusieurs événements, projets et communications qui souligneront ce demi-siècle d'existence. Le comité d'Agrijura a validé les dix projets suivants :

1. **Assemblée générale ordinaire** : 7 mars 2025 à Saint-Ursanne.
2. **Week-end de la « Fête des Paysans et Paysannes »** : du 6 au 8 juin au Mont-de-Coeuve :
  - a. **Soirée de gala** pour les membres d'Agrijura : 6 juin.
  - b. **Journée des écoliers à la ferme** : 6 juin.
  - c. **Journée pour la profession** : 7 juin.
  - d. **Journée « portes ouvertes »** pour le grand public : 8 juin.
3. **Documentaire « 50 ans de luttes paysannes jurassiennes »** : présenté à partir de juin 2025.
4. **Mise à jour de la stratégie et de la vision d'Agrijura** : validées par l'assemblée annuelle du 7 mars.
5. **Char sur l'agriculture d'hier et de demain**, présenté au Marché-Concours : 10 août 2025 à Saignelégier.



# AGRIJURA

CHAMBRE D'AGRICULTURE

6. **Refonte du site internet et des outils de communication** : prévue courant 2025.
7. **Achat et déménagement dans ses propres locaux** : prévus à Glovelier d'ici fin 2025.
8. **Rappel historique hebdomadaire** : « *Une année agricole résumée en un post* » : diffusé sur les réseaux sociaux, WhatsApp et dans la newsletter.
9. **Stand retraçant l'évolution de l'agriculture** : présenté au Concours Suisse des Produits du Terroir à Courtemelon et à la Foire du Jura à Delémont.
10. **Soirée thématique sur l'avenir de l'agriculture jurassienne** : organisée en septembre 2025 dans les Franches-Montagnes.

Agrijura reste à l'écoute de ses membres et pourra élargir la liste des événements et rencontres en fonction des besoins et actualités.

### Contacts

*Nicolas Pape, Président d'Agrijura, 079 317 40 81*

*François Monin, Directeur d'Agrijura, 079 559 78 66*

Image : Statuts de la Chambre d'agriculture du jura

